

La mue de l'hôpital et l'arrivée de la psychiatrie à bout touchant

Conséquents, les travaux de restructuration de l'hôpital de Moutier touchent gentiment à leur fin. Le nouveau centre ambulatoire est déjà en grande partie opérationnel et le déménagement de la clinique de Bellelay dans le home l'Oréade est, lui, programmé au 20 juin.

La métamorphose est perceptible sitôt les portes d'entrée passées. Arborant jusqu'il y a peu, il faut le dire, un look un peu passé, la réception de l'hôpital de Moutier affiche désormais une allure résolument moderne, conviviale. Ici et là, des ouvriers s'affairent encore aux travaux de finition. La mue du hall d'entrée n'est toutefois qu'un aperçu du changement de fond qui est en train de s'opérer au sein de l'établissement. Après des mois de travaux, le gros chantier de rénovation et de restructuration du site prévôtois de l'Hôpital du Jura bernois (HJB) arrive à bout touchant.

Tout confort

«Il s'agit d'un projet très ambitieux pour améliorer la prise en charge de nos patients», a d'emblée souligné hier le directeur général de l'HJB, Alexandre Omont, lors d'un point presse. Le chantier comprend plusieurs volets, a-t-il rappelé. Le déménagement de la clinique psychiatrique de Bellelay bien sûr, mais aussi dans un premier temps la réorganisation d'une bonne part des activités de l'hôpital. Ainsi, le tout nouveau centre ambula-



Dominique Sartori pointe du doigt les travaux en cours à l'Oréade.



Moderne, la réception!

PHOTOS ROLAND J. KELLER

toire installé au rez-de-chaussée est d'ores et déjà en grande partie opérationnel. Il réunit dès à présent sur un même étage l'essentiel des activités ambulatoires, telles que soins continus, hôpital de jour, urgences, radiologie ou cabinets



Il n'y a plus du tout la même réticence envers la psychiatrie qu'il y a 30 ans.»

de consultation, entre autres. «L'idée est que le patient ait le moins de déplacements à faire entre les différents services. Les locaux sont très fonctionnels et le confort a été amélioré», résume Dominique Sartori, chef de projet.

Déménagement du home et de la psychiatrie

Autre volet important, le déménagement des activités du home l'Oréade, situé juste en face de l'hôpital, a déjà débuté. D'ici le mois de juin, les 55 résidents établis dans le bâtiment auront tous pu être installés au sein même de l'hôpital, dans de nouvelles chambres. Pour les accueillir, d'importants travaux ont permis de faire jaillir une annexe de trois étages du côté est de l'hôpital. Trois autres étages déjà existants (accueillant pour certains déjà des patients du home) sont par ailleurs en cours de rénovation. Ces infrastructures flambant neuves permettront ainsi d'accueillir la totalité des résidents dans des conditions optimales et modernes, et avec tout le confort.

Dernier gros morceau, et non des moindres, le déménagement des activités du Pôle santé mentale de Bellelay est quant à lui programmé d'ici peu, le 20 juin. Prévu sur trois jours, il permettra d'installer la soixantaine de patients et les 120 collaborateurs dans les locaux du home l'Oréade qui seront rénovés d'ici là. Un quatrième étage en attique est de

plus en cours de construction sur la bâtisse. «L'isolement géographique de Bellelay n'était pas idéal en matière d'accessibilité notamment. Sans oublier que l'infrastructure n'était plus adaptée à une prise en charge actuelle», explique Dominique Sartori.

Directeur du Pôle santé mentale et des résidences médico-sociales de l'HJB, ce der-

nier ne cache pas que ce déménagement n'est pas une mince affaire. Le transfert sera d'ailleurs effectué avec l'appui d'un détachement de la Protection civile. «Nous le préparons depuis des mois. Les unités seront démontagées selon un ordre précis en fonction du profil des patients et pour minimiser les désagréments», assure-t-il, tout en ajoutant que la sécurité sera garantie en tout temps.

Riverains intégrés

Si le changement d'environnement sera certes conséquent, Alexandre Omont souligne qu'installer les patients au cœur d'un milieu semi-urbain sera bénéfique, car un tel emplacement permettra d'avoir un meilleur accès à certaines activités favorables à une bonne intégration notamment.

Enfin, Dominique Sartori souligne que les riverains de l'hôpital ont été régulièrement informés et entendus au sujet de l'arrivée de la clinique psychiatrique à Moutier. «On voit que la société a évolué, qu'elle s'est habituée à ce que la psychiatrie fasse partie de la vie de tous les jours. Il n'y a plus de tout la même réticence qu'il y a 30 ans», se réjouit-il.

CATHERINE BÜRGI

Prestations maintenues durant le chantier

Grues dans le ciel, passage de camions, ouvriers dans les locaux... les rénovations ont nécessité d'importants moyens ces derniers mois. Parmi les gros morceaux, le responsable des services logistiques Philippe Blaser cite notamment la construction d'un mur parasismique de pas moins de 114 tonnes.

Hier, tous les intervenants ont souligné la performance d'avoir pu mener les travaux en

maintenant l'entier des prestations fournies et une capacité d'accueil totale. «Nous avons minimisé les nuisances au maximum et avons pu garantir la sécurité des patients en tout temps», assure le directeur médical Alain Kenfak.

Côté finances, le projet est devisé à environ 15 millions de francs. Certains travaux, notamment au niveau de l'enveloppe du bâtiment, seront encore réalisés plus tard.